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2019年初，從事移動支付行業的莊紫祥創立大灣區
金融科技促進總會（大金總會），意在凝聚金融、科
技等專業人士，整合業界資源，促進大灣區金融科技
發展。惟修例風波發生後，社會持續撕裂、街頭亂象
叢生。他指出，火災發生時，火勢最猛的地方固然可
怕，但更重要的是切斷火源；解決青年問題，就是從
源頭解決問題。「香港未來在青年，青年重心在住

房。」面對記者，莊紫祥反覆強調這一點。「青年
追夢，當然先有住的地方才能開始。解決方案的實
施周期不能太長，要兼顧地區發展與技術可行性。
『青年心城』能為年輕人向上奮進和未來職業作準
備，幫助他們『告別房』。」

計劃5選址容納33萬人口
「青年心城」5個選址建議分別在近機場的青洲

仔、五鼓嶺，以及與深圳一河之隔的石馬河岸、沙
嶺河岸和落馬洲河套，共佔地167公頃，可提供逾
22.3萬單位，容納33萬人。其中，青洲仔、五鼓嶺
為青年國際心城，前者位於欣澳港鐵站附近，無論
是駕車到機場，亦或乘搭港鐵到港九核心區域均不
超 30 分鐘；後者佔地 45 公頃，可提供約 5.9 萬單
位，解決8萬多人住房需求。國際心城主要針對有
商務辦公的通勤一族，滿足交通所需。

石馬河岸、沙嶺河岸和落馬洲河套組成的青年創
科心城，契合「十四五」規劃中香港國際創科中心
的定位，靠近同樣創科驅動的深圳。計劃建議政府
架起天橋接駁羅湖及深圳，方便人才在二者之間往
來。關於入住條件及租金，莊紫祥解釋說，年輕人
用10萬元首期上樓，入住最多10年，離開時則取
回首期同供款，相當於變相儲蓄。「過渡性房屋屬性
特殊，不會流出市場，影響房價。」
最新施政報告中有關「北部都會區」的綱要近期出

爐。對此，莊紫祥表示，北部都會區涵蓋內容廣，將
長期影響新界發展，但短期內肯定沒辦法解決當下問
題。而「青年心城」落實快，相關設施也可配合「北
部都會區」建設，二者沒有衝突。

兒子支持是堅持最大動力

「我雖有『青年心城』的想法，但需要更多人給我
建議。2019年我發起『千萬求一路』公益活動，讓全
港市民一起出謀劃策。」莊紫祥回憶說。如今看來，
「千萬求一路」大賽是成功的，活動收集到1000多個
方案、16萬人投票評選、800多萬個評語和2800萬流
量人次，話題一時無兩。然而，當初卻有不少人勸他
不要出頭。「你這樣做會被認為是『藍的』，當心有
人幫你『裝修』。」就在他舉棋不定時，兒子說：
「爸爸，只要你有心，我會全力支持你。」望正值

青春的兒子，莊紫祥堅定了幫助青年群體的初心。

配套宣傳助青年走上舞台
「既然方案是為青年所做，就應該充分聽取他們的

想法，建立渠道發出聲音。」大金總會日前特舉辦
「香港未來在青年‧青年重心在房屋」中學生辯論決
賽。活動中，協恩中學與九龍塘學校（中學部）就方
案的利弊進行激烈對決。此外，莊紫祥還出資策劃了
TVB電視劇《青年心城之撐起青春》，專門講述當下
年輕人的逐夢故事，亦大膽啟用年輕新人。節目播出
後反響熱烈，演員林正峰、游嘉欣演技備受好評。莊
紫祥透露，隨方案的推進，香港中學生標語創作比
賽、香港大專院校的「青年心城」設計比賽等將陸續
展開。

事業成功源於趨勢把握及堅持
「我知道，一定有人懷疑我靠這個方案搵錢。」莊

紫祥笑說，他認為有質疑很正常。該方案純粹是公
益性項目，自己從事移動支付行業，從地產市場賺錢
對他反而太難。原來，莊紫祥早年到英國東盎格利亞
大學（UEA）攻讀計算機專業。1997 年香港回歸祖
國，他毅然選擇回港發展，投身金融科技領域。2016
年，移動支付處在爆發期，他順勢在深圳創立銀迅集
團。公司在人工智能、區塊鏈、雲技術、大數據領域
精耕細作，為網絡穩定及安全作出不少貢獻。他指，
堅持是成功的必要條件，但懂得順勢而為同樣重要。

在莊紫祥看來，建立香港金融科技安全及產品認證
體系，推動行業發展與國際領先水平接軌是新經濟趨
勢，港青應該把握機遇。他認為，香港國安法的出
台，幫助社會重回正軌，相信在社會各界的共同努力
下，香港再現輝煌指日可待。

莊紫祥：用心打造青年人的心城
香港人

常年面對
樓價高、

租金貴、空間細等挑戰，青年置業
難，更激化了社會矛盾。大灣區金
融科技促進總會會長莊紫祥曾發起
「千萬求一路」大賽，向全港市民
徵集建議及解決辦法。經研究後，
莊紫祥與團隊日前公布了過渡性房
屋計劃—「青年心城」：包括五個
區域的選址建議和兩種服務不同受
眾的房屋概念。他表示，該計劃具
有針對性和建設性，希望透過圍繞
「青年心城」主題的一系列活動，
喚起各界有志之士的關注，共同為
年輕人搭台搭梯。

香港商報記者 蕭白樓

莊紫祥冀用「青年心城」拋磚引玉，讓更多有心人關注
青年住房問題。

【香港商報訊】記者呂明霞報道：香港廣東社團總
會九龍中地區分會日前舉辦「東方之珠」迷醉黃昏維
港遊，200餘位會員享受維多利亞港360度海景，感受
香港的魅力。該活動為「講好中國的故事」系列活動
二，中聯辦九龍工作部副部長王小靈、九龍民政事務
處專員蔡敏君、香港廣東社團總會主席龔俊龍等出
席。龔俊龍表示，看維多利亞港平靜美麗的景象，
更感一切來之不易，市民應該珍惜愛護香港這個家。

該會常務副主席吳哲歆、梁麟、陳愛菁、高佩璇，
該會常務副主席兼常務副秘書長黃醒林、簡植航，副
主席兼司庫余錦坤，副主席王紹基等出席活動。

龔俊龍：多樣社區活動講好中國故事
龔俊龍講到，廣總10個地區分會自年中以來有效開

展各項地區工作，舉辦各種有特色、多樣化的主題活
動。他表示，國民教育以國家和民族為本，近兩年香
港發生的社會亂象，體現了國民教育方面的缺失，也
正因此，廣總希望通過多項豐富有趣的活動，帶動更
多市民參與，進一步加強國民教育，講好中國故事。

陳愛菁也是廣總九龍中地區分會主任，她介紹到，
疫情期間很多會員都被迫待在家中無法享受外遊，在
這情況下，大家齊心想到舉辦遊船活動，可在黃昏美
景中感受香港之美。廣總九龍中地區分會顧問高佩璇
表示，大家在策劃、籌備活動的過程中集思廣益、頭
腦風暴，目的是為了給參與者提供具正能量的有趣活
動。上一次參觀志蓮淨苑的活動，讓參與者感受到中
國文化的強大生命力，今次活動能夠享受維多利亞港
360度全海景，感受香港來之不易的繁榮安定。

東方之珠重現光彩
5時半左右，「東方之珠」自紅磡南渡輪碼頭準時

開船。在夕陽餘暉照耀下，維港更加美麗動人。東方
之珠號維港遊自今年10月1日運行以來，受到眾多市
民的喜愛，會員們紛紛來到甲板上載歌載舞。遊船途
經尖沙咀、中環、灣仔等地，標誌性建築盡收眼底。

參與活動的徐小姐講到，每每來到維港都會有新收
穫，這次在遊船上遠眺，看到高樓、夕陽、遠處的山
和近處相熟的友人，用心體會就能感受到文化的魅

力，這也是香港的魅力所在。王先生講到，80年代的
香港，因為騰飛的經濟被稱為「亞洲四小龍」，羅大
佑的那首《東方之珠》唱出了香港的輝煌，也正是這

樣的原因，登上這艘船望維港，也能夠體會香港多年
來的發展和積累，獨特的文化魅力譜寫出屬於香港的
故事。

廣總九龍中分會廣總九龍中分會200200人遊維港人遊維港

廣總九龍中地區分會日前舉辦「東方之珠」迷醉黃昏維港遊，會員們踴躍參加。
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